

## QUELQUES REMARQUES SUR LES PRÉPOSITIONS *AVANT/APRÈS*

Iva Dedková  
Université d'Ostrava

iva.dedkova@osu.cz

**Résumé.** Le présent article traite des différentes caractéristiques portant sur le couple des prépositions spatio-temporelles antonymiques *avant/après* et s'oriente notamment vers la problématique suivante, relevant de ces deux prépositions : le rôle de la position du locuteur dans les relations spatiales, la relation converse, la relation entre les prépositions *avant/après* et *devant/derrière*, l'existence des couples antonymiques des prépositions spatio-temporelles et les sous-catégorisations morpho-syntaxiques de *avant/après*.

**Mots clé.** *Avant/après*. Préposition. Espace. Temps. Locuteur. Relation converse. C. Vandeloise.

**Abstract. A Few Remarks on the Prepositions *Avant/Après*.** The present article deals with the antonymic couple of spatial and time prepositions *avant/après* and focuses especially on the following problems, concerning these two prepositions: the role of the speaker's position in the spatial domain, *avant/après* and converse relations, the distributions of *avant/après* and *devant/derrière*, the occurrence of antonymic couples of spatial and time prepositions and the morphosyntactic categorization of *avant/après*.

**Key words.** *Avant/après*. Preposition. Space. Time. Speaker. Converse relation. C. Vandeloise.

---